
 

Niederschrift über die FSR Sitzung  

Fachschaftsrat der Juristischen Fakultät Potsdam 

07.08.2020 

 

 

Sitzungsort Mensa Innenhof 

Beginn und Ende 17.00 – 18.15 Uhr  

Anwesende Lia, Johanna, Isabell, Jonas, Jian, Victoria, Ismail, Hana, Paula 

Abwesende Moritz, Carmelina 

Protokollant Paula (in Vertretung für Carmelina) 

Nächste Sitzung in 2 Wochen 

 

 

I. Beschlüsse/ Wahlen  

• Wahl des Vorstandes: Hana und Lia  

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

• Wahl des stellvertretenden Vorstandes: Moritz und Johanna 

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

• Wahl des Finanzers: Ismail 

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

• Wahl der Ve-Fa-Vertretung: Paula 

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

• Kooption der ehemaligen FSR-Mitglieder: Kira und Richard  

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

• Beschluss: Den  kooptierten Mitgliedern kommt insgesamt eine Stimme zu.  

Abstimmung erfolgt: (9/0/0) 

 

(dafür/ dagegen/ enthalten) 

 

 



II. Tagesordnung 

wurde wie folgt beschlossen:  

 I. Begrüßung  

 II. Beschluss der Tagesordnung  

 III. Verteilung der Aufgaben 

 IV. Beginn der Organisation der Erstsemester- Woche  

 V. Klausurensammlung 

 VI. Absolventenverabschiedung, Juristenball, Weihnachtsvorlesung 

 VII. Elsa-Kooperationsvertrag 

 VIII. Nächste Termine 

 

III. Verteilung der Aufgaben  

• Vertretung nach außen:    Hana, Lia  

• E-Mail- Postfach:     Moritz, Johanna  

• Finanzen:      Ismail 

• Social Media:      Victoria  

• Homepage:      Jian  

• Klausurensammlung/ Examensprotokolle:  Jonas, Isabell 

• Protokoll:      Carmelina 

• Ve-Fa-Vertretung:     Paula 

 

IV. Beginn der Organisation der Erstsemester-Woche  

Es wurde mit der Planung der Erstsemester- Woche begonnen.  

Da aufgrund der aktuellen Situation noch unklar ist, ob und in welchem Rahmen diese 

in Präsenz stattfinden kann, muss zunächst beim Dekanat der Juristischen Fakultät 

angefragt werden, wie die Lage für das zukünftige Wintersemester eingeschätzt wird 

und welche Möglichkeiten zur Verfügung stehen, eine Erstsemester- Woche in Zeiten 

der Pandemie zu gestalten. 

➢ Johanna wird sich diesbezüglich per Mail mit Dekan Prof. Dr. Bickenbach in 

Verbindung setzen.  

 

Da davon ausgegangen wird, dass eine Erstsemester- Woche, wie in den vergangenen 

Jahren, in normaler Präsenz nicht stattfinden wird, wurden schon einmal Ideen für 

alternative Formate zusammengetragen.  

➢ Dabei wurde auf das Angebot von Frau van Bernum eingegangen und 

beschlossen, dass die Umsetzung dieser Formate auch in Zusammenarbeit mit 

dem Team Studieneingangsphase erfolgen soll. 

 



Eine Idee ist ein Video zusammen mit dem Team Studieneingangsphase zu drehen 

und dabei die Universität und wichtige Personen, wie zB Professoren, für die 

Erstsemester vorzustellen.  

➢ Es wird sich mit Frau van Bernum in Verbindung gesetzt und zeitnah ein 

gemeinsames Treffen mit dem FSR und dem Team Studieneingangsphase 

organisiert, bei dem das weitere Vorgehen genau besprochen werden kann.  

 

Auch wir als FSR wollen uns in einem Video vorstellen.  

➢ Die Umsetzung wird geplant.  

 

Zudem muss ein Kanal für die Erstsemester geschaffen werden, aus dem sie alle 

Informationen erhalten.  

➢ Dafür wird eine Facebook Gruppe erstellt. 

 

Ein mögliches Online Angebot könnte in aufgezeichneten Einführungsvorlesungen der 

Professoren oder Zoom Meetings bestehen.  

➢ Dafür müssten die Professoren, sobald sie feststehen, angefragt werden.  

 

Besonderes Augenmerk soll dieses Jahr auf die Einführungstutorien gelegt werden, 

um eine Sozialisierung für die Erstsemester zu ermöglichen. Das Team 

Studieneingangsphase hat dafür eine Kalkulation von 30/ 35 Tutoren angesetzt, die 

den Erstsemestern in kleinen Gruppen einen Einblick in das Jurastudium und den 

Alltag in der Universität geben sollen. In den Tutorien sollen auch Gelegenheiten zum 

Kennenlernen für die Erstsemester geschaffen werden. 

➢ Es werden Ideen für Kennenlernspiele, zB. ein Speed-Dating, entwickelt.  

➢ Victoria wird Beiträge auf Facebook und Instagram veröffentlichen, um 

mögliche Tutoren anzuwerben.  

➢ Zudem muss bei der weiteren Planung die Raumbelegung für die Tutorien 

organisiert werden. 

 

Bezüglich des Guidos wird sich mit dem alten FSR in Verbindung gesetzt.  

➢ Der Guido muss für das neue Semester aktualisiert und in den Druck gegeben 

werden.  

➢ Die Finanzierung des Drucks muss beim ASTA beantragt werden.  

➢ Auch Verlage müssen für Werbung angeschrieben werden. 

➢ Auch mit der studere soll sich in Verbindung gesetzt werden. 

Zudem sollen Sponsoren für die Erstsemester Woche angeworben werden.  

V. Klausurensammlung  

Die Klausurensammlung soll in Zukunft aktualisiert und digitalisiert werden. Dies ist in 

Planung.  

VI. Absolventenverabschiedung, Juristenball, Weihnachtsvorlesung  

Bezüglich der weiteren zukünftigen Veranstaltungen wird sich Johanna ebenfalls beim Dekan 

Prof. Dr. Bickenbach erkundigen, inwiefern diese möglich sein werden, sodass frühzeitig mit 

der Planung begonnen werden kann.  



VII. Elsa- Kooperationsvertrag  

Es soll ein Kooperationsvertrag mit Elsa geschlossen werden. Carmelina und Lia, Mitglieder 

bei Elsa, werden sich zeitnah darum kümmern.  

VIII. Anstehende Termine 

Ve-Fa: 13.08. um 18.00 Uhr am neuen Palais 

Nächste Sitzung in zwei Wochen. 

Ein Fototermin wird noch mit dem Fotografen abgestimmt.  

 


